
Стабильность в развитии
Закончился двадцать шестой год 

работы ТОО «Арай-Холдинг». По 
традиции его генеральный директор 
Виктор Иванович СОЛОЖ ЕН-
КОВ рассказывает о том, что было 
сделано за прошедший год и како
вы планы на 2017-й.

- Главная черта нашей работы в 
2016-м - это стабильность в разви
тии сельскохозяйственного секто
ра. Практически все наши предпри
ятия сработали хорошо. Урожай
ность зерновых составила от 11,5 
центнера с гектара в Ольшанском 
и до 14,7 - в Сарыагаше. Порадо
вала урожайность пшеницы твер
дых сортов. Должен сказать, что 
специалисты агрономических 
служб подразделений в обяза
тельном порядке соблюдают все 
требования по технологии обра
ботки земли. К примеру, до вхож
дения в холдинг четыре года на
зад у «Олимпа» урожаи были низ
кие: хорошо, если затраченные 
семена, как говорится, собирали. 
А сегодня хозяйство дает урожай
ность 13,2 по зерновым, по твер
дой пшенице - 16 центнеров с гек
тара. Вот наглядный пример со
блюдения технологий и эффектив
ного вложения инвестиций. В этом 
году подтянулось и Ольшанское. 
В 2015 в этом хозяйстве сработа
ли с минусом, по итогам 2016 плю
са нет, но нет и убытков, заложена 
хорошая основа для успешной 
работы на текущий год.

Обеспечили мы себя полностью 
семенами должного качества.

- А каковы результаты в ж и
вотноводстве?

- Зимовка проходит нормально. 
Провели капитальные и текущие 
ремонты всех животноводческих 
комплексов на 100 млн тенге. Кор
мами обеспечили все хозяйства, да 
еще с запасом на 1,3 и 1,5 года. По
года в 2016 году была более благо
склонной, хотя поливные поля, пло
щадь которых мы расширяем, сни
жают нашу зависимость от приро
ды.

Уверенно поднимаем надои. В 
Сарыагаше вышли на уровень 5400 
литров от буренки. А начинали мы 
работать в животноводстве по 
этому показателю с планки в 2700. 
Сегодня стремимся к 6000 литров.

Более 700 граммов составляют 
в этом хозяйстве среднесуточные 
привесы для молочного стада. Пока 
в других хозяйствах надои и приве
сы пониже. Но и там есть рост к 
уровню прошлого года. Уверен, 
что и в этих подразделениях будут 
достигнуты более высокие резуль
таты. Практика работы животново
дов Сарыагаша - наглядный при
мер, что добиться этого реально.
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Доходы от продажи пшеницы, 
молока и мяса позволяют нам ус
пешно формировать бюджет без 
привлечения кредитов. И это не
смотря на то, что государство сокра
тило объем субсидий для сельско
го хозяйства. Средств хватает не 
только на текущие расходы, но и на 
частичное обновление техники, ин
вестиции. Тем не менее расслаб
ляться не собираемся. В средне
срочных задачах у нас остается оп
тимизация себестоимости по всем 
направлениям, повышение произво
дительности труда, увеличение 
объемов производства сельскохо
зяйственной продукции при сокра
щении затрат.

- Планируете ли вы создание 
новых рабочих мест именно в 
самом городе? Это в первую оче
редь интересует наших читателей.

- В этом плане могу порадо
вать лисаковцев. Да, действитель
но, мы планируем это сделать в 
2017 году. На базе нашего авто
транспортного цеха мы начали со
здавать базу для капитального ре
монта сельскохозяйственной тех
ники, что существенно позволит 
нам сократить затраты по данной 
статье, увеличить срок эксплуата
ции механизмов. Наши механиза
торы работают каждый на не
скольких единицах техники. Сегод
ня он - на тракторе, завтра - на ком
байне и т. д., что обеспечивает их 
полную загрузку. Поэтому време
ни у них на капитальный ремонт 
практически нет. Да и требуется 
специализированное оборудова
ние, чтобы сделать это качествен
но. Будет эффективнее, если его 
сконцентрировать в одном месте: 
не будешь же держать, к приме
ру, стенды по обкатке двигателя 
во всех шести наших подразделе

ниях. Необходимы и специалисты- 
ремонтники высокой квалифика
ции. Создание такой базы даст го
роду порядка 70 рабочих мест. В 
настоящее время здесь уже рабо
тают 30-35 человек, часть из них - 
водители автотранспортного цеха, 
освоившие вторую специальность 
- слесарей-ремонтников. Но нам, 
учитывая наши объемы, а ремонти
ровать здесь будут КамАЗы, К-700, 
МТЗ и т. д., необходима работа в 
две смены. И даже при таком гра
фике просматривается загрузка на 
5 лет, и это только по ремонту тех
ники наших хозяйств. А ведь к нам 
уже просятся и сторонние органи
зации. Поэтому приглашаю специ
алистов высокой квалификации к 
нам на работу.

И еще одна хорошая новость. С 
первых чисел апреля текущего года 
вновь заработает завод «Алтын 
Омир» по розливу водки. Этот наш 
совместный проект с фирмой 
«Мітрех» даст городу порядка 90 
рабочих мест. В настоящее время 
здесь также открыт прием на работу.

В прежнем режиме продолжат 
работу пивзавод и пекарня. Суме
ли мы оптимизировать работу на
ших магазинов, сдав их в аренду. 
Теперь они приносят нам пусть не
большую, но прибыль.

- А какова будущая судьба  
спорткомплекса?

- Отказываться от него или сда
вать в аренду мы не собираемся, по
нимая значимость этого социально
го объекта для города. Если его со
держание обходилось нам в 2015 
году в 32 млн тенге (наши убытки со
ставили 9 млн тенге), то в 2016 уда
лось сократить их до 1,5 млн. В теку
щем году планируем выйти к нулям 
благодаря тому, что аким города Ал- 
мат Исмагулов предоставил возмож
ность бюджетникам бесплатно посе
щать спорткомплекс, компенсируя 
наши затраты за часы их занятий.

- И последний вопрос, к ко
торому вы привыкли уже, но он 
продолжает интересовать лиса
ковцев, и я просто не могу его не 
задать...

- Я уже понял, о чем речь. Никто 
из учредителей не собирается ме
нять казахстанское гражданство. 
Думаю, я ответил полно и на этот 
вопрос. Продолжаем работать...

В канун Дня фирмы хочу побла
годарить всех работников ТОО 
«Арай-Холдинг» за творческое и 
добросовестное отношение к сво
им обязанностям, а лисаковцев, ру
ководство города - за понимание и 
поддержку. Желаю всем здоровья 
и благополучия!

О. БАРАНОВА.


